

D'où viennent les samaritains et qui sont-ils ?

Et bien nous trouvons la réponse dans la Bible elle-même :

«Alors le roi d'Assyrie donne cet ordre: « Ramenez en Samarie un des prêtres que j'ai fait déporter. Il viendra habiter dans cette région et il apprendra aux gens à servir le dieu du pays. » Un des prêtres qui avait été déporté revient vivre à Béthel. Il enseigne aux gens comment adorer le Seigneur. Mais ces populations étrangères fabriquent des statues de leurs dieux. Ils les mettent dans les maisons de culte que les anciens habitants de la Samarie ont construites sur les lieux sacrés. Chaque population fait cela dans les villes où elle habite. Ainsi, ces populations adoraient le Seigneur tout en continuant à servir leurs faux dieux. Après eux, leurs enfants et les enfants de leurs enfants ont continué à imiter leurs ancêtres, et ils le font encore aujourd'hui.»

Deuxième livre des Rois 17:27-29, 41 PDV

Les Samaritains étaient donc des païens importés en Israël pour remplacer la population juive partie en exil et auxquels on avait enseigné la religion juive, religion qu'ils ont adoptée en partie tout en continuant à servir leurs divinités à eux. Leur religion était donc syncrétiste